

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4131.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Sábado 14 de Julio de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.



LA SEÑORITA

María de las Mercedes Amengual y Oliver

Ha fallecido a los 13 años de edad

DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, hermana política, abuela, tíos, primos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia esta noche a las siete y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Cadena 2-2.

No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia a los que debidamente contritos y dispuestos ofrecieren una comunión, misa ó parte de Rosario en sufragio del alma de la difunta

EDICIÓN PARA PALMA

y pueblos de la línea férrea

CUENTOS DEL SÁBADO

Por otro

Mi profesora de francés era una viejecita con espejuelos de oro reluciente, «falta» de un ojo negro decorada por lazo de cinta amaranto, bucles grises a lo reina Amelia, manos secas y finas, prisioneras en mitones que ella misma calcetaba. Sus ojos de un azul destenado por la edad, se encandilaban al recuerdo de la juventud, y sus labios rosa-muerto sonaban enigmáticos, al entreabrirse, sin saltar los secretos de ayer.

Su apellido, Ives de l'Escalet, oía a buena nobleza de provincia; sus ideas no desmentían el apellido; legitimista acérrimo, usaba, pendiente de una cadencia sutil, una medalla conmemorativa, la efigie del Delfín preso en el Tornale, y que ella no creía muerto allí, sino evadido. De este misterio histórico, acerca del cual la hice mil preguntas, no quería decir nada; movía la cabeza; una compunción religiosa solemnizaba su semblante; un ligero carmin teñía sus mejillas chupadas; pero lo único que pude arrancar a su reserva, fué un dicho propio para avivar la curiosidad:

—Ah! Eso, el que lo sabía bien, era aquel que vivió por otro.

Como transacción, pues yo la acosaba, se resignó a explicarme de que manera se puede vivir por otro. En cuanto al enigma del Delfín, tuve que resignarme a estudiarlo años después, en libros y revistas, cuando ya la anciana francesa se convertía en ceniza dentro de su olvidada sepultura.

No lo llamaremos sino Jacobo; omitamos su apellido—me había dicho, exagerando la reserva, en ella característica.

Jacobo era el oncenno de los catorce hijos de unos señores linajados y escasos de dinero. Su tío y padrino ejercía en París la profesión de maestro de baile, porte elegante y escogidas maneras. ¡Qué tiempos aquellos tan hermosos! Hoy no se aprenden las escogidas maneras; hoy las señoritas levantan el brazo más arriba de la cabeza y no saben hacer una reverencia ni ante Nuestro Señor sacramentado. En suma, el padrino de Jacobo contaba, entre sus alumnos, a todos los niños del arrabal de San Germán, al primer Delfín y a Madama Royale. Jacobo era ágil, fino y guapo: su padrino le enseñó y le presentó a la nobleza y a la corte. A los tres años Jacobo danzaba, una vez por semana, con la hija de cien reyes. Todos sabían que el nuevo profesor de baile era un caballero, aunque pobre, muy emparentado y con auténticos pergaminos Caminaba hacia una posición, cuando la suerte ajena, que había empezado a empujarle, se torció y le cerró el porvenir. Su padrino murió repentinamente.

No sabiendo qué hacer y teniendo alma de verdadero aristócrata, sentó plaza. En el ejército del Rin, su valentía le distinguió. Se batía con la misma gracia con que bailaba el minué en las Tullerías.

Después de la toma de Worms, el general Custine le nombró su ayudante de órdenes, distinción no pequeña, dada la severidad de aquel héroe, que no estimaba sino el valor tranquilo y frío. Jacobo se sentía atraído hacia Custine, atraído singularmente como por fuerza de sortilegio. No hubiese querido servir a otro caudillo. Comprendía quizás que su destino estaba ligado al destino del general.

Poco tardó en hacerse sospechoso a la Revolución triunfante. Entonces, descolgar y ser leal, era juzgarse la cabeza. A pretexto de un descuido en defender una plaza, Custine fué enjuiciado y sentenciado a morir.

Los mismos jueces, el mismo día, con-

denaron al ayudante a igual pena. Cuando salían del tribunal en carreta para volver a la prisión, antesa del pathulo, Jacobo pensaba en su suerte, sometida a la de otro. Ningún delito podía imputársele; iba a ser guillotinado por ayudante de Custine, solamente. Una tristeza horrible le embargó ante el pensamiento de su inútil y oscuro sacrificio. Era la hora del anochecer: plomizas nubes ensombrecían el horizonte, y las exhalaciones lo alumbraban un momento con lividéz aterradora. Un grito hirviente se agolpaba alrededor de las carretas, que marchaban muy despacio. Había mareas, y la multitud se apolotonaba clamorosa.

A media distancia de la prisión, un tropel separó a la primera carreta de la segunda, en la cual iba Jacobo entre dos guardias municipales. La primera siguió andando; alrededor de la segunda se arremolinó denso núcleo de hombres. Hubo tumulto, se cruzaron injurias entre la escolta y el pueblo, dos enormes carros cargados de heno se plantaron ante la carreta; el más cercano voló adrede. Jacobo comprendió. Al ver que de sus guardias uno se bajaba para ayudar a poner orden dió al que quedaba un puñetazo tremendo en los ojos—no llevaba las manos atadas, al fin era oficial del ejército del Rin—y acordándose de las danzas y los minutos, saltó con ligero pie y se coló entre la muchedumbre alborotada, que pugnaba y se empujaba medio a oscuras. Apenas se hubo alejado diez pasos de la carreta, una mano desconocida cubrió sus hombros con un capote, otra mano, de mujer, asió la suya, le arrastró, y una puerta entreabierta le dió paso y se cerró tras él. La casa tenía dos puertas: a la media hora Jacobo se encontraba completamente en salvo.

A la mañana siguiente, un frío mortal heló su sangre, que milagrosamente conservaba en las venas. Le trajeron un diario y supo que al salvarle se había creído salvar al general, suponiendo que éste iba en la carreta segunda, y que—el periódico lo repetía con febril regocijo—el complot había sido en vano y la cabeza de Custine cortada al amanecer.

Estuvo Jacobo como atontado varios meses, y además gravemente enfermo. La mujer, cuya mano le había guiado a su asilo, le cuidó afectuosa. Era la amada del general, y ella también le tomaba «por otro», sin querer. Se estableció al pronto tierna amistad, después algo más íntima, que las avergonzaba como una traición a la memoria del muerto. El amor se tragó al escrúpulo, y se casaron. Parecían el matrimonio más feliz; sin embargo, a Jacobo no se le veía sonreír nunca. Un pliegue tenaz arrugaba su frente; un abatimiento sin causa física doblegaba su gallardo cuerpo. Yo—afirmó la anciana profesora, como término de la historia extraña que me refería,—yo, a título de amiga de su mujer, entré mucho en aquella casa, recibí confidencias y recogí suspiros de almas cerradas ante todos, que conmigo solamente se atrevían a respirar. La esposa, deshecha en lágrimas, me decía:

—¿No sabes la tema en que ha dado mi marido? Asegura que «es otro»; que, a pesar de las apariencias, él nunca ha sido Jacobo de...

—¡Cuidado! ¡Va usted a enterarme del apellido!—exclamé involuntariamente.

—¡Ah! ¡Eso no!—y la profesora se detuvo, asustada de ser tan indiscreta.—¡Eso no! Porque hablo de personas que existieron, y cuanto he referido es verdad histórica.

EMILIA PARDO BAZÁN.

VARIEDADES

UN NUEVO CEREAL

Algunos periódicos americanos han publicado artículos referentes a una planta utilísima para la alimentación del hombre y del ganado, y cuyo cultivo se ha ensayado con éxito feliz en los Esta-

dos de Dakota del Norte y del Sur, por recomendación y con auxilio del departamento de Agricultura, de Washington.

Esta planta maravillosa se llama «emmer», y es originaria de la Rusia septentrional; es una especie de trigo que se adapta a todos los terrenos; se muestra indiferente al calor, al frío, a la humedad y a la sequía, y rinde una cosecha abundante, tanto mayor cuanto mejor sea la calidad de la tierra en que se cultiva.

Se puede sembrar junto con el trigo, y la experiencia ha demostrado que con tal mezcla sufre este cereal menos enfermedades y aumenta la dureza del grano.

No sólo como planta forrajera, sustituyendo al maíz—dicen los americanos—llegará el «emmer» a tener importancia, sino también para la fabricación de pan, pues contiene mucha proteína.

La circunstancia de ser esta planta oriunda de región tan fría como la parte septentrional de Rusia, no debe ser obstáculo para ensayar su aclimatación en otros países, pues está probado que se adapta fácilmente a las más altas temperaturas, y crece con lozanía en terrenos áridos, impropios para otras clases de cultivos, que por tal condición han permanecido siempre improductivos.

CONTRA EL MAREO

Un médico alemán preconiza un tratamiento para el mareo, que consiste en acostar al enfermo de espaldas y mantenerle la frente prensada con pañuelos empapados en agua caliente.

CONFERENCIA DE LA PAZ

Cuarenta y un países han sido invitados a tomar parte en la Conferencia de la Paz de La Haya.

Panamá ha sido el único que se ha excusado. Corea, Ecuador, Nicaragua y Venezuela no han contestado diciendo si aceptan ó no.

DIÁLOGO

Desde hace ocho años, Juanito no ha ganado ningún curso de Derecho.

—Vamos a ver—le dice su padre—, ¿cuándo piensas tomar la licenciatura?

—Cuando mis condiscípulos sean catédricos.

TRAJES DE BAÑO

Todas las estaciones balnearias ofrecen ya gran animación y empieza la agradable vida veraniega en playas y casinos.

La preocupación de la moda nos acompaña a las mujeres a todas partes; ahora, a la de los trajes ordinarios se añade la de los bañadores.

Los trajes de baño más sencillos son los más seductores; el lujo debe consistir en el corte y en la calidad de las telas que se emplean, para que no se deformen y se destiñan con el agua del mar.

La que desee tener un buen traje de baño debe escoger por sí misma la tela y los adornos y mandarlo hacer en casa. Los que se venden hechos no dan buenos resultados.

Este color triunfa por igual, debido a la costumbre: el negro, el azul marino, el rojo y el blanco. Desde el punto de vista práctico, los dos primeros tienen la preferencia; los blancos exigen un trabajo complicado, necesitan generalmente forro; en cuanto a los encarnados, se usan más para los niños.

Los trajes de baño son de dos formas. O bien el pantalón se ejecuta separado y se abotona en las caderas, mientras la blusa se prolonga hasta las rodillas ó a media falda y se la sujeta con un cinturón plano, ó bien se hace blusa y pantalón de una pieza y se coloca sobre ellas una especie de falda corta; lo que requiere gran primor en la hechura.

En estas formas se encuentra el medio de dar variedad infinita con la disposición

de los pliegues, adornos, cuellos, corbatas y descotes, las mil maneras como una mujer elegante puede imprimir a todo el sello de su originalidad.

Hace falta llevar siempre bajo el bañador un corsé de baño, sin el cual no puede ofrecer la silueta esbelta que se desea.

De los modelos más nuevos y lindos uno consiste en un pantalón bombacho, sujeto a la rodilla, y una elegante blusa, cortada en forma que se abre en solapas sobre un peto. Tanto las franjas de las mangas, cortas, como el borde de la blusa, el cinturón y los adornos de solapa y peto, son de finísima tela blanca, y los zapatos, blancos también, lucen sobre la sarga azul del traje y las medias de seda, del mismo color.

Un pañolito azul y blanco, anudado coquetamente sobre la cabeza, completa la linda toilette. Grandes botones de nácar, sólidamente fijados, cierran la blusa.

Los peinadores de tejido esponjoso y los de muletón tienen cada uno sus partidarios. Para envolverse dentro de la caseta gozan de más favor los últimos; pero se hacen lindas capas en forma de peinador para envolverse y pasar de la caseta al agua en los días de viento, defendiéndose al mismo tiempo de las indiscretas miradas que persiguen a la bañista desde las terrazas de todo establecimiento balneario.

NOTAS POLÍTICAS

El general López Domínguez, contestando a preguntas que le dirigieron los periodistas, ha dicho que apenas si había tenido tiempo de enterarse de los acuerdos tomados por los miembros de la minoría republicana contenidos en la nota oficiosa que publicaron ayer mañana los periódicos, y afirmaba después que a nadie concede derecho para darle la pautas de la conducta que debe seguir en el Gobierno.

—Voy resuelto a cumplir el programa liberal que he sustentado toda mi vida—añadió—conocido es de todos, y me propongo establecer cuantas reformas radicales democráticas defendí, no para que se queden consignadas en proyectos, sino para que sean puestas en práctica después que hayan sido ámpliamente discutidas.

El general López Domínguez ha desmentido los rumores que vienen circulando relacionados con la concesión del tercer torchado a uno de los tenientes generales que figuran a la cabeza del escalafón.

También ha asegurado el jefe del Gobierno que tiene el propósito de seguir desempeñando la cartera de Guerra mientras el estado de su salud, que por ahora es inmejorable, se lo consienta.

Según aseguran en el ministerio de la Gobernación, la combinación de gobernadores que hay proyectado realizar no se llevará a cabo tan pronto como se ha supuesto.

Hasta ahora no hay otra cosa sobre este particular que el ministro ha rogado a los gobernadores que se hallaban en Madrid que vuelvan a sus respectivas provincias y continúen al frente de sus cargos.

EL MUNDO AL DÍA

ESTADOS UNIDOS.—En vista de la reacción que, gracias a la compañía del hijo Standford White, se ha producido en favor de la víctima del millonario Thaw los abogados defensores de éste han cambiado su plan de defensa. En vez de sostener que el acusado obró en defensa de su honor y en pleno ejercicio de sus facultades, sostendrán, conforme con el plan primitivo, que el matador obró en un arrebato de locura.

Si, como es posible, acepta el Jurado esta teoría, Thaw salvará su cabeza y será sencillamente encerrado en un manicomio hasta que los médicos alienistas le declaren completamente curado.

Pero de aquí a Octubre, fecha en que empezarán los debates de esta ridosísima causa, es posible que vuelvan los abogados a cambiar de parecer. Todo dependerá del estado de la opinión en el momento en que se constituya el Jurado.

FRANCIA.—De Perpignan telegrafían que los carlistas se agitan en los pueblos franceses de la frontera catalana, dirigidos por el doctor Coma y los jefes Aliaga y Socas.

Este habita en Narbona, mientras que Coma y Aliaga se ocultan en una aldea de los Pirineos, expidiendo por Porthus y Banyuls armas a Cerbere, donde los aduaneros han cogido una importante remesa de revólvers.

El Gobierno francés ha dado instrucciones especiales a los comisarios para reprimir severamente en Francia el movimiento carlista.

Se hacen activas pesquisas para descubrir a los jefes.

SUIZA.—En la sesión de ayer del Consejo federal redactóse la respuesta a Francia sobre la cuestión aduanera, declarando mantener íntegras las últimas proposiciones.

En vista de la actitud de Francia, abs-

tiéndose de hacer concesiones sobre los bordados, no espérase llegar a una inteligencia.

Considéranse las negociaciones terminadas.

TURQUÍA.—Un despacho de Constantinopla revela que la escuadra turca ha sido movilizada secretamente.

Durante varios días ha estado repostándose de carbón en Cuerno de Oro.

Sin duda debe atribuirse esta medida al temor de que estalle en la flota rusa una nueva revuelta semejante a la del Knaitz-Potenkin.

AUSTRIA.—Se afirma que el Rey de Inglaterra irá pronto a Schoenbrunn.

La noticia produce gran impresión, por considerarse la visita de importancia política.

El programa de la recepción no está ultimado.

El Emperador Francisco José y los archiduques irán a la estación a esperar a Eduardo VII.

Maura en Valldemosa

LO QUE HACE MAURA

Nuestro corresponsal en Valldemosa nos ha remitido las siguientes líneas:

«El Sr. Maura en Valldemosa se ve como asediado por distinguidos señores y entidades políticas que diariamente pasan a visitarle. Un día es una comisión del Comité conservador que sube a echar un párrafo con su ilustre jefe, quien les espone su opinión acerca del partido liberal, del tiempo que por lo regular le resta todavía de estar en el poder y de las vicisitudes por que es probable pase durante este tiempo; el otro son varios amigos particulares que aprovechan su estancia en Mallorca para demostrarle una vez más sus íntimos afectos, visitándole y paseándose orgullosamente con él, y el de más acá es una comisión de los tres partidos monárquicos y republicano que integran el Excmo. Ayuntamiento de Palma, que se complacen estrechando la mano al elocuente orador, enérgico y diplomático hombre público.

Ayer el Sr. Maura antes de ser visitado por la últimamente citada comisión, que después de su visita fué obsequiada con un refresco por el digno Alcalde de Valldemosa, se trasladó con su hermano, el sabio Rector del Seminario, a la propiedad de su A. R. el Archiducado de Austria denominada *Son Ferrandell*, donde visitaron el sagrado oratorio del mencionado predio, la casa y sus pintorescos alrededores, quedando sumamente agradecidos de las distinciones que les dispensaron los colonos que, con su amabilidad y finos modales característicos, se captan las simpatías de cuantos les tratan.

Mientras tanto, la familia del Sr. Maura, pasébase por la carretera de Deyá, y con simpática sonrisa en los labios esforzábase en saludar en mallorquín a cuantos encontraba a su paso.»

VISITA DEL AYUNTAMIENTO DE PALMA

En la tarde ayer, a las cuatro, salió para Valldemosa, la Comisión del Ayuntamiento de Palma, con el objeto de cumplimentar al Sr. Maura, como hijo ilustre que es de esta ciudad. Presidía la Comisión el Alcalde Sr. Calvet y asistieron los concejales liberales Sres. Sampol y Barceló (D. Bartolomé), conservadores señores Sureda (D. Enrique) y Castaño y republicanos Sres. Martí y Fuset.

Cuando llegó la Comisión a *Can Mosseny*, el Sr. Maura la recibió en una de las dependencias de aquella finca.

El Sr. Maura agradeció en extremo la deferencia de la Corporación municipal y prometió devolver la visita al Ayuntamiento, antes de marcharse a Madrid.

Hablóse de la gestión administrativa de la Corporación municipal y el Sr. Alcalde le participó que la situación económica era halagüeña, a pesar de tener que atender a muchas cargas que pesan sobre la Corporación. Se puso de manifiesto la necesidad de recabar una rebaja en el encabezamiento de consumos y para ello solicitó el apoyo del Sr. Maura, quien, aún comprendiendo lo difícil que es este asunto, prometió estudiarlo y para ello se le entregó la razonada exposición que el Ayuntamiento ha elevado a la Delegación de Hacienda.

Manifestó el Sr. Maura su opinión respecto de la supresión total del impuesto de consumos, que propone la comisión extraparlamentaria. El ser el Sr. Navarro Reverter, presidente de dicha comisión a la vez que ministro de Hacienda, hace suponer al Sr. Maura que se presentará esta solución. No tiene confianza completa en el resultado inmediato, aunque no sabe los medios de que haya dispuesto la Comisión; sin embargo, se muestra partidario de una supresión escalonada del impuesto, como se ha hecho eliminando de las especies contributivas las harinas y trigos, a fin de no producir una perturbación administrativa.

Pasóse luego a tratar del desarrollo que tenía la población, y se habló del Ensanche. Y al exponer este asunto, se solicitó al Sr. Maura que interpusiera su influencia a fin de que se prorrogara el plazo señalado por la ley, para entregar al ramo de Guerra las 40 hectáreas, en sustitución de las murallas, rogándole igualmente que consiguiera que el ramo de Guerra no solicitara la entrega en un solo acto de las hectáreas y de las 60.000 pesetas a que viene obligado el

Ayuntamiento. El Sr. Maura prometió interesarse en este asunto.

Se habló luego de la autonomía de los Ayuntamientos. La comisión sostuvo que al de Palma, que tiene probado de una manera palpable que sabe cumplir todos los servicios que le están encomendados, es digno de que se le conceda cierta autonomía administrativa, pues de esta manera podría llevar una vida más desahogada y emprender nuevas reformas, beneficiosas para la población.

No fué de esta opinión el Sr. Maura; no cree que a nuestro municipio se le deba dar autonomía especial; cree que todos los Ayuntamientos deben regirse por una misma ley; los Ayuntamientos de España deben gozar de las mismas libertades. En manera alguna se muestra conforme con la autonomía; lo que sí cree que se debe dar a los Ayuntamientos es cierta descentralización administrativa; y esto es lo que está estudiando, para plantearlo a su debido tiempo.

Se habló de otros asuntos de menor interés general; y la Comisión se retiró complacida de las atenciones recibidas del Sr. Maura.

Al regreso a Valldemosa, la Comisión fué obsequiada con un refresco por parte del Alcalde de aquella villa.

La Comisión llegó a Palma a las nueve de la noche.

Por telégrafo

Tiro de pichón—El Golf

Madrid 13 (7 1/2)—La Granja—Los reyes asistieron a pie al tiro de pichón que se ha celebrado hoy.

Asegúrase que se instalará allí el juego del golf al cual es aficionadísima la Reina Victoria Eugenia.

A indicación del Rey D. Alfonso la banda del batallón de las Navas amenizará los partidos de *law tents*.

Ex-ministros de veraneo.—Combinación de gobernadores

Madrid 13 (7:45 t.)—El ex-ministro general Luque marchó ayer a Hendaya y el presidente del Congreso Sr. Canalejas a Cercedilla.

En breve se firmará la combinación de gobernadores.

Para las víctimas militares

Madrid 13 (8:45 n.)—El ayuntamiento acordó ceder gratuitamente las sepulturas para las víctimas del atentado del 31 de Mayo.

Exministros en La Granja

Madrid 19 (9:40 n.)—La Granja.—Los Reyes recibieron ayer a los ex-ministros Sres. Concas, San Martín y Pérez Caballero, los cuales se despidieron de ellos antes de marchar a veranear. Han almorzado con los Reyes.

Por la noche los reyes asistieron al teatro.

Noticia desmentida

El ministro de Marina Sr. Alvarado ha desmentido que ocurriera ninguna clase de anomalías en el crucero *Lepanto*.

A San Sebastián

El domingo marchará a San Sebastián todo el personal que está a las órdenes del ministro de Estado D. Pío Gullón.

Tres bombas

En el balneario de Ancona se han encontrado tres bombas.

Por fortuna no ha explotado ninguna de ellas.

Choque de trenes—20 heridos

Madrid 13 (10:15 n.)—Santander—En la estación de Villaverde, el tren expreso de Bilbao chocó con uno de mercancías, que estaba efectuando maniobras.

Entre los pasajeros del primero se produjo gran pánico.

Los heridos ascienden a veinte, y dos de ellos lo están de gravedad.

Merced al contravapor que dió un maquinista, se evitó una gran hecatombe.

Declaraciones de Manzano

Madrid 13 (10:40 n.)—La prensa dice que el nombrado gobernador de Barcelona Sr. Manzano dijo al ministro de Gobernación señor Dávila «que para ir a Barcelona no necesitaba más atribuciones que las que se conceden a todos los gobernadores».

Reformas en infantería

El presidente del Consejo general López Domínguez estudia varias reformas económicas para introducir las en el cuerpo de infantería.

Fabra.

de los pliegues, adornos, cuellos, corbatas y descotes, las mil maneras como una mujer elegante puede imprimir a todo el sello de su originalidad.

Hace falta llevar siempre bajo el bañador un corsé de baño, sin el cual no puede ofrecer la silueta esbelta que se desea.

De los modelos más nuevos y lindos uno consiste en un pantalón bombacho, sujeto a la rodilla, y una elegante blusa, cortada en forma que se abre en solapas sobre un peto. Tanto las franjas de las mangas, cortas, como el borde de la blusa, el cinturón y los adornos de solapa y peto, son de finísima tela blanca, y los zapatos, blancos también, lucen sobre la sarga azul del traje y las medias de seda, del mismo color.

Un pañolito azul y blanco, anudado coquetamente sobre la cabeza, completa la linda toilette. Grandes botones de nácar, sólidamente fijados, cierran la blusa.

Los peinadores de tejido esponjoso y los de muletón tienen cada uno sus partidarios. Para envolverse dentro de la caseta gozan de más favor los últimos; pero se hacen lindas capas en forma de peinador para envolverse y pasar de la caseta al agua en los días de viento, defendiéndose al mismo tiempo de las indiscretas miradas que persiguen a la bañista desde las terrazas de todo establecimiento balneario.

NOTAS POLÍTICAS

El general López Domínguez, contestando a preguntas que le dirigieron los periodistas, ha dicho que apenas si había tenido tiempo de enterarse de los acuerdos tomados por los miembros de la minoría republicana contenidos en la nota oficiosa que publicaron ayer mañana los periódicos, y afirmaba después que a nadie concede derecho para darle la pautas de la conducta que debe seguir en el Gobierno.

—Voy resuelto a cumplir el programa liberal que he sustentado toda mi vida—añadió—conocido es de todos, y me propongo establecer cuantas reformas radicales democráticas defendí, no para que se queden consignadas en proyectos, sino para que sean puestas en práctica después que hayan sido ámpliamente discutidas.

El general López Domínguez ha desmentido los rumores que vienen circulando relacionados con la concesión del tercer torchado a uno de los tenientes generales que figuran a la cabeza del escalafón.

También ha asegurado el jefe del Gobierno que tiene el propósito de seguir desempeñando la cartera de Guerra mientras el estado de su salud, que por ahora es inmejorable, se lo consienta.

Según aseguran en el ministerio de la Gobernación, la combinación de gobernadores que hay proyectado realizar no se llevará a cabo tan pronto como se ha supuesto.

Hasta ahora no hay otra cosa sobre este particular que el ministro ha rogado a los gobernadores que se hallaban en Madrid que vuelvan a sus respectivas provincias y continúen al frente de sus cargos.

EL MUNDO AL DÍA

ESTADOS UNIDOS.—En vista de la reacción que, gracias a la compañía del hijo Standford White, se ha producido en favor de la víctima del millonario Thaw los abogados defensores de éste han cambiado su plan de defensa. En vez de sostener que el acusado obró en defensa de su honor y en pleno ejercicio de sus facultades, sostendrán, conforme con el plan primitivo, que el matador obró en un arrebato de locura.

Si, como es posible, acepta el Jurado esta teoría, Thaw salvará su cabeza y será sencillamente encerrado en un manicomio hasta que los médicos alienistas le declaren completamente curado.

Pero de aquí a Octubre, fecha en que empezarán los debates de esta ridosísima causa, es posible que vuelvan los abogados a cambiar de parecer. Todo dependerá del estado de la opinión en el momento en que se constituya el Jurado.

FRANCIA.—De Perpignan telegrafían que los carlistas se agitan en los pueblos franceses de la frontera catalana, dirigidos por el doctor Coma y los jefes Aliaga y Socas.

Este habita en Narbona, mientras que Coma y Aliaga se ocultan en una aldea de los Pirineos, expidiendo por Porthus y Banyuls armas a Cerbere, donde los aduaneros han cogido una importante remesa de revólvers.

El Gobierno francés ha dado instrucciones especiales a los comisarios para reprimir severamente en Francia el movimiento carlista.

Se hacen activas pesquisas para descubrir a los jefes.

SUIZA.—En la sesión de ayer del Consejo federal redactóse la respuesta a Francia sobre la cuestión aduanera, declarando mantener íntegras las últimas proposiciones.

En vista de la actitud de Francia, abs-

Ayuntamiento. El Sr. Maura prometió interesarse en este asunto.

Se habló luego de la autonomía de los Ayuntamientos. La comisión sostuvo que al de Palma, que tiene probado de una manera palpable que sabe cumplir todos los servicios que le están encomendados, es digno de que se le conceda cierta autonomía administrativa, pues de esta manera podría llevar una vida más desahogada y emprender nuevas reformas, beneficiosas para la población.

No fué de esta opinión el Sr. Maura; no cree que a nuestro municipio se le deba dar autonomía especial; cree que todos los Ayuntamientos deben regirse por una misma ley; los Ayuntamientos de España deben gozar de las mismas libertades. En manera alguna se muestra conforme con la autonomía; lo que sí cree que se debe dar a los Ayuntamientos es cierta descentralización administrativa; y esto es lo que está estudiando, para plantearlo a su debido tiempo.

Se habló de otros asuntos de menor interés general; y la Comisión se retiró complacida de las atenciones recibidas del Sr. Maura.

Al regreso a Valldemosa, la Comisión fué obsequiada con un refresco por parte del Alcalde de aquella villa.

La Comisión llegó a Palma a las nueve de la noche.

Por telégrafo

Tiro de pichón—El Golf

Madrid 13 (7 1/2)—La Granja—Los reyes asistieron a pie al tiro de pichón que se ha celebrado hoy.

Asegúrase que se instalará allí el juego del golf al cual es aficionadísima la Reina Victoria Eugenia.

A indicación del Rey D. Alfonso la banda del batallón de las Navas amenizará los partidos de *law tents*.

Ex-ministros de veraneo.—Combinación de gobernadores

Madrid 13 (7:45 t.)—El ex-ministro general Luque marchó ayer a Hendaya y el presidente del Congreso Sr. Canalejas a Cercedilla.

En breve se firmará la combinación de gobernadores.

Para las víctimas militares

Madrid 13 (8:45 n.)—El ayuntamiento acordó ceder gratuitamente las sepulturas para las víctimas del atentado del 31 de Mayo.

Exministros en La Granja

Madrid 19 (9:40 n.)—La Granja.—Los Reyes recibieron ayer a los ex-ministros Sres. Concas, San Martín y Pérez Caballero, los cuales se despidieron de ellos antes de marchar a veranear. Han almorzado con los Reyes.

Por la noche los reyes asistieron al teatro.

Noticia desmentida

El ministro de Marina Sr. Alvarado ha desmentido que ocurriera ninguna clase de anomalías en el crucero *Lepanto*.

A San Sebastián

El domingo marchará a San Sebastián todo el personal que está a las órdenes del ministro de Estado D. Pío Gullón.

Tres bombas

En el balneario de Ancona se han encontrado tres bombas.

Por fortuna no ha explotado ninguna de ellas.

Choque de trenes—20 heridos

Madrid 13 (10:15 n.)—Santander—En la estación de Villaverde, el tren expreso de Bilbao chocó con uno de mercancías, que estaba efectuando maniobras.

Entre los pasajeros del primero se produjo gran pánico.

Los heridos ascienden a veinte, y dos de ellos lo están de gravedad.

Merced al contravapor que dió un maquinista, se evitó una gran hecatombe.

Declaraciones de Manzano

Madrid 13 (10:40 n.)—La prensa dice que el nombrado gobernador de Barcelona Sr. Manzano dijo al ministro de Gobernación señor Dávila «que para ir a Barcelona no necesitaba más atribuciones que las que se conceden a todos los gobernadores».

Reformas en infantería

El presidente del Consejo general López Domínguez estudia varias reformas económicas para introducir las en el cuerpo de infantería.

Fabra.

Gran baratura por final de temporada

—Céfiros, Batistas, Telas blancas, Driles y Lanillas, Pañolería—

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Sastrería y Camisería

Almacenes SAN JOSE

Brondo esquina Borne

Baratura verdad por final de temporada

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Realización de existencias de verano a precios MAS BARATO QUE TODOS

Generos para trajes de Caballero.—Artículos de todas clases para vestidos de Señora.—Ropa blanca de todas calidades.

ALFOMBRA, CORTINAJES, PAÑUELOS GENEROS DE PUNTO

Quien quiera COMPRAR BARATO Y BUENO visite esta casa que no hace jamás Baraturas vulgares.

SINDICATO 2 A 10—MILAGRO 1 A 11



Unico Licor y Elixir

DE LOS

Padres Chartreux

Elaborados por los mismos en la fábrica de «La Unión Agrícola» en Tarragona

Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones

De venta en Palma, en casa de Vicente Pomar, «La Providencia»; Francisco Rubio; José Casasayas y Casajuana, Confitería Frasquet; Café Restaurant del Lírico.

Alcance de la noche

ACTUALIDAD

Regreso de Sarah Bernhardt

Sarah acaba de regresar a Europa; anteayer desembarcó en el Havre, donde fue asaltada por los noticieros apenas puso el pie en tierra.

Dice que durante el verano y el otoño se propone recorrer los principales teatros españoles y portugueses.

En los teatros españoles quiere dar a conocer Sarah sus últimos éxitos, el de una obra por ella escrita, entre otros.

En Portugal representará las mismas producciones.

Y allá para los primeros días de Noviembre reaparecerá en París; donde la aguardan ansiosos, después de la excursión tan larga que ha realizado por los Estados Unidos.

Cada cinco años hace Sarah Bernhardt esa excursión, que el público norteamericano espera como un acontecimiento mango, recibiendo en muchedumbre a la artista en los muelles y en las estaciones, acompañándola en manifestaciones grandiosas hasta su alojamiento.

Regiamente viaja. Para la travesía de Europa al continente americano lleva vapores para su exclusivo uso y el de la compañía. Por las líneas férreas agrega a los trenes ordinarios su vagón especial, un prodigio de lujo y confort, que tiene salón, comedor, dos dormitorios y un cuarto de baño.

Los 48 actores que forman su compañía, espléndidamente pagados, hacen también un viaje fastuoso, que no corresponde, por cierto, a sus méritos artísticos.

Como todas las grandes figuras escénicas, Sarah organiza, más que una compañía, una tropa, como dijo aquel traductor libre del francés.

Las dos veces que visitó España Sarah Bernhardt está reciente; el mérito extraordinario de la gran trágica fue unánimemente proclamado; pero la valía de sus acompañantes dejó mucho que desear. En el Español, trabajando una noche sola con María Guerrero, el éxito fue colosal; actuando con su troupe en la Princesa, no era el triunfo menor para ella, pero... ¡esas compañías pour le Maroc!

Dijérase ante esas estrellas que los artistas de que se hacen acompañar forman parte del equipo. Mucho más honradas son las compañías españolas en esto, y la excursión de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza a la América española es un ejemplo, que en estos días ofrece al lector, dado a comparaciones.

Así, los periódicos que tratan de los viajes de Sarah Bernhardt hablan de 48 actores, y 7.800 kilos de equipaje: artistas y bultos no pasan de la categoría de cifras.

Con más ó menos bultos, lo cierto es que, según datos de la Prensa yanqui, los ingresos obtenidos por Sarah Bernhardt pasan de un millón de dólares; y la ganancia líquida obtenida excede de 200.000.

Hubo entradas fabulosas. En Boston dió La dama de las Camelias 4.826 dólares; La bruja 4.958; Adriana Lecouvreur, 4.976. Conviene advertir que esta Adriana está escrita por la propia actriz.

Sólo con esas entradas formidables, con esa ganancia fabulosa a diario, ha podido resistir la gran trágica la guerra á muerte que la hicieron los empresarios de teatros yanquis, reunidos en trust. Al llegar al Estado de Texas no encontraba escenario; todos los teatros grandes estaban tomados. ¡A ella con esas contrariedades y obstáculos!

—Haré para mí sola un teatro—se dijo.—Y en pocos días, efectivamente, levantó un teatro-tienda de campaña, capaz para más de cuatro mil espectadores. ¡Siete mil se apretujaron la primera noche, para oír a la gran trágica! Sarah, después de haber dejado en la taquilla once mil dólares!

Con la misma solemnidad que si saliera del teatro de su nombre en París, Sarah Bernhardt tomaba a diario el coche, á la puerta del teatro-tienda de campaña, que ofrece el aspecto de un circo colosal, á la yanqui.

Triunfante del trust de empresarios teatrales, aun tuvo otros tropiezos. Un ciudadano de Boston, que se le agregó y le presentó algunas personas de la ciudad, pretendía por medio de los Tribunales que le entregara el 5 por ciento de las entradas, porque las había facilitado con sus buenos oficios. Pero el trance peor, el más doloroso, fué la muerte de Spot. Enterarse el público y acudir casi en manifestación ante Sarah fué todo uno; cada cual la llevaba un sustituto para Spot... Porque conviene advertir que Spot era un perro. El aluvión de gente llegó á tales proporciones, que hubo que fijar un aviso agradeciendo á todos sus ofertas y rechazando las visitas.

Quizás sea esta de ahora una de las más productivas excursiones de la gran trágica. Las representaciones en Viena produjeron en ocho días cien mil francos de ganancia. La temporada de Petersburgo dió 1.566.713 francos de entrada bruta y 900.000 francos de beneficio. En Norte-América acaba de ganar, como antes decimos, 200.000 dólares.

TRATADOS DE COMERCIO

Leemos en un colega de Madrid correspondiente al jueves:

«Aseguraba hoy el ministro de Hacienda, hablando con algunos periodistas de la cuestión de los Tratados de comercio, que no había que perder la esperanza de llegar al concierto de un tratado con Francia; pero que tampoco debíamos entregarnos al optimismo.

Reconocía el Sr. Navarro Reyter que nuestro principal mercado es Francia, y que por esto toda la atención del Gobierno se consagrará á las negociaciones que han de emprenderse para llegar á un concierto ventajoso.

El Gobierno de aquella nación está resuelto á no alterar sus Aranceles, que le facultan para establecer dos tarifas: una de paz y otra de guerra, que aplica según las ventajas que otras naciones le conceden.

También afirmó que no era propósito preconcebido de aquel Gobierno contra nosotros el aumento de algunas partidas del Arancel que ayer propuso á la Cámara, sino que hay que tener en cuenta que Francia, por el art. 4.º del Tratado de Francfort, tiene que conceder á Alemania las ventajas que concede á cualquiera otra nación; lo que viene á motivar la elevación de las tarifas, como defensa contra las demás naciones.

El ministro terminó asegurando que el verano tiene que ser accidentado en estas interesantes materias, y hasta tanto no se haya logrado llegar á un acuerdo.

Desde Marruecos

Tánger 11.—Hasta hoy se ha negado veracidad á las noticias de que me hiciera eco relativas á encontrarse Abdelaziz enfermo de fiebre tifoidea.

Los miembros del Maghzen guardan reserva, temiendo que si se divulga la enfermedad del Sultán se produzcan disturbios dentro y fuera de Fez.

Abdelaziz lleva veinte días enfermo. En su capital circula por dos veces el rumor de su fallecimiento, llegándose á hablar de quien debía sucederle en el Trono.

Los moros hablaban de que sería proclamado Sultán Muley Mahomed (el Tercero), presunto jefe del Rogui.

Asiste á Abdelaziz el doctor inglés Verdon, antiguo médico de cámara, acompañado del francés Fournier y del español Cordeira.

Este interviene poco, sin embargo. No obstante, los esfuerzos de dichos doctores, los miembros del Gobierno llevan junto al lecho del enfermo tocadores negros y bailadores aisanas, con objeto de alejar á los espíritus malignos.

—Por su parte, el kaid Meclean mejora notablemente.

—Parece inexacto que la kábila de Beni-Metir degollara á un europeo, como se dijo.

—Los kabilenos de Anjhera han acordado impedir que las fuerzas francesas eleven en el territorio de su jurisdicción el monumento conmemorativo del asesinato de Charbonnier.

Enterados los franceses, dicen que mientras se construya, custodiarán las obras jinetes argelinos acompañados de askaris marroquíes.

Esto puede acarrear complicaciones.

NOTAS CIENTÍFICAS

LOS LIMONES Y LAS FIEBRES

El limón, ó la manzana siria, como también se le llama por el país de su origen, es probable que fuera conocido é importado en Europa antes que el árbol (citrus medica) que lo produce.

Los antiguos lo empleaban en las ceremonias religiosas atribuyéndole la virtud de preservar de los encantamientos.

El limón ha sido preconizado por la Medicina como preservativo contra los venenos y los gusanos, y, en efecto, la costumbre de colocar limones en los vestidos para perfumarlos y ponerlos á cubierto de la polilla se remonta á la más alta antigüedad.

En el siglo XVI era de buen gusto tener siempre limones y ofrecerlos á las damas, las cuales, mordían de cuando en cuando, para dar blancura á los dientes y color bermejo á los labios.

Es el limón el rey de los condimentos, ó más bien de los adobos culinarios, y en virtud de su jugo agradable, realiza el gusto del pescado y de las carnes insípidas.

La limonada es un refrigerante excelente, debido principalmente al ácido cítrico que contiene, y su uso conviene sobre todo á los gotosos y á los temperamentos biliosos, en la dosis de un vaso por la mañana y otro por la tarde. Es también de muy buen efecto contra las indigestiones, el mareo y el escorbuto.

En Niza, desde tiempo inmemorial, mezclan su jugo con café para cortar la fiebre, y no ha mucho el doctor Maglieri, eminente médico de Roma, dió cuenta de curas notables de fiebres, refractarias al sulfato de quinina, mediante la decocción de limones.

La preparación consiste en cortar un li-

mon con su cáscara en pedacitos y hacerlos hervir en tres pequeñas tazas, hasta que el limón queda reducido á un tercio.

El jugo de limón es, finalmente, de grande utilidad en cirugía. Muchos doctores lo emplean con frecuencia para el tratamiento de las úlceras y llagas gangrenosas. Es también el mejor tónico contra la difteria.

La cáscara de los limones contiene mucha esencia aromática, la cual se extrae exprimiéndolos ó por destilación.

La obtenida por el primer procedimiento entra en la composición del Agua de Melisa, de los Carmelitas; de la Colonia y de muchos licores de mesa, y se la recomienda para provocar el sudor.

La segunda sirve para sacar manchas de grasa de los tejidos.

Un limón es de buena calidad cuando es pesado, tiene olor agradable y su superficie es lisa y sin mancha alguna.

Se conservan los limones en sal común, agua del mar y en arena.

DESDE RUSIA

Almacenes asaltados

De Varsovia dicen que los revolucionarios atacaron simultáneamente cuatro almacenes de alcohol, robando cajas y mandando á tiros á varios empleados.

Comunican de Petersburgo que un grupo de estudiantes asaltó la casa del tesoro del Almirantazgo, hiriéndole mortalmente, así como á dos guardias, y robaron sacos llenos de rublos.

Ordenes contra los diputados de la Duma

Petersburgo, 12.—El grupo obrero de la Duma ha declarado tener pruebas de que se han enviado órdenes de Petersburgo á la Policía gubernamental de Saratoff mandando disparar contra toda reunión convocada por los diputados que vuelvan á sus distritos después de la clausura de la Duma.

Según afirman los diputados obreros, la policía ha recibido orden de disparar contra los diputados y decir que han sido muertos accidentalmente.

Vigilado á un miembro de la Duma

Londres, 12.—De Petersburgo telegrafica The Globe que Academi, miembro de la Duma, es observado por la policía, que procura averiguar hasta qué punto dicho diputado está comprometido en los recientes desórdenes del regimiento de Predrajanski.

Lo que dice

Lopez Dominguez

En El Imparcial del jueves leemos las siguientes declaraciones del actual presidente del Consejo:

Interrogado esta tarde por los periodistas el presidente del Consejo acerca de los rumores que circulaban sobre la concesión del tercer entorchado al general Weyler, manifestó que actualmente no se ocupaba en tales minucias, porque el que haya ó no un capitán general en el ejército nada le importa al país.

—Yo he venido aquí—añadió—con una misión política que necesito desarrollar, uniendo las voluntades de las personas más importantes del partido liberal para que la labor de éste no resulte baldía. No vengo á ocuparme en pequeneces que en nada se relacionan con el interés de la patria. A este interés debe supeditarlo todo el hombre político... Se ha hablado también del nombramiento de un ministro de la Guerra, y eso parece echado á volar con la intención de molestar.

El ministro de la Guerra soy yo y desempeñaré el cargo lo mejor que pueda. Cuando se solucionó la última crisis llevé á S. M. varios nombres para esa cartera, pero el rey mostró empeño en que yo me encargase de ella y así lo he hecho. Por lo tanto, no hay razón para hablar de quién podría ocupar el cargo.

—Ha conferenciado con usted el señor Canalejas?

—En efecto: ha venido hoy á verme porque se marchará á Cercedilla; pero su estancia en esa población no será definitiva durante el verano, porque vendrá á Madrid con frecuencia hasta que fije su residencia veraniega en San Sebastián. Y respecto al Sr. Canalejas sólo puedo decirle que á usted una cosa: que cada vez nos queremos más.

—Y del viaje del rey á San Sebastián?

—Nada me ha dicho. Sólo sé que la reina Doña Cristina se marchará el día diez y seis.

—Celebrará el gobierno Consejo con el rey en la Granja?

—El sábado lo tendremos los ministros en la Presidencia, y el domingo iré yo á la Granja á ofrecer á S. M. mis respetos y saber si desea que los ministros se reúnan bajo su presidencia, aunque por el momento no haya asuntos urgentes que lo exijan.

—Ha leído Vd. los telegramas de París acerca de la elevación de derechos en varias partidas de las tarifas francesas?

—En ese asunto entienden aquí los ministros de Estado y Hacienda. Si Francia declarase la guerra de tarifas, nosotros contestaremos en igual forma. Eso no ha de ser motivo para que el gobierno español deje de mantener la actitud que debe frente á los demás. En la negociación con Francia se procura llegar á una

inteligencia, y si no se lograra, contestaremos á la guerra con la guerra.

—¿Ha enviado Vd. algo á la firma de S. M.?

—Sí, el nombramiento del general de brigada señor Gobantes, para el cargo de comandante general de artillería del sexto cuerpo de ejército.

El general López Domínguez ignoraba lo que hubiese respecto á las detenciones realizadas en la frontera francesa con motivo de los alijos de armas para los carlistas, de que nos habla nuestro correspondiente.

La tercera conferencia pan-americana

Según se ha anunciado repetidas veces, el 21 del actual se inaugurará en Río Janeiro la tercera conferencia pan-americana, cuya convocatoria ha sido causa de que los Estados Unidos se opusieran á la realización del proyecto de reunir este año la segunda conferencia de La Haya, accediendo á los deseos expresados por el czar.

El Congreso de diplomáticos americanos en la capital del Brasil ha de señalar nuevo rumbo á las relaciones entre las naciones de Nuevo Mundo, si los yanquis logran obtener los acuerdos que cuentan para asegurar su hegemonía hoy y su dominación mañana en el Nuevo Continente. Tal empeño pone el gobierno federal en que los resultados de la nueva junta no sean tan insignificantes como los de los celebrados años ha en Méjico y los Estados Unidos, que ha nombrado primer delegado suyo á Mr. Elihn Root, el ministro de Negocios extranjeros, quien una vez terminados los trabajos de la conferencia, ha de dedicar varias semanas á visitar á los gobiernos de las repúblicas de la América del Sur, cumpliendo instrucciones de Mr. Roosevelt.

El programa del próximo Congreso, llamado á contrarrestar la influencia comercial y política de los europeos, es muy variado. Comprende la redacción de un reglamento uniforme de las cuestiones que afectan al comercio, á la higiene, al régimen cuarentenario, á la navegación fluvial, á los privilegios de invención, á las aduanas, á los puertos y á las instituciones exclusivamente americanas en todos los países del mundo descubiertos por Colón.

Se había dicho que la conferencia haría suya la doctrina de Drago, sostenida por el argentino Sr. Calvo, según la cual, ninguna potencia podrá recurrir á la fuerza armada, para cobrar deudas procedentes de contratos con americanos; mas parece ser que á última hora se ha convenido en reservar el examen de cuestión de tanto alcance á la próxima conferencia de La Haya.

El problema del arbitraje y de los conflictos entre Estados americanos será examinado detenidamente, sin hacer caso omiso de los acuerdos de la conferencia de la paz de 1899 y teniendo presente que el primero habrá de ser estudiado nuevamente en La Haya el año próximo.

Para el próximo lunes se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras la cual concedió algunos permisos para particulares y se aprobaron varias cuentas.

D. Alejandro Rosselló

Por un telegrama que se ha recibido se sabe que nuestro paisano D. Alejandro Rosselló, hoy sale de Madrid y que el próximo martes llegará á Palma.

El Sr. Rosselló ha dado orden de que se le dé de alta en la contribución para el ejercicio de la abogacía y notaría, pues que se dió de baja antes de tomar posesión de la subsecretaría de Instrucción pública.

Fiesta nacional francesa

Para conmemorar la toma de la Bastilla hoy los franceses celebran fiesta nacional.

En el consulado francés todos los atos son recibidos los súbditos de aquella nación, residentes en Palma.

Esta mañana, á las diez y media, ha empezado la recepción asistiendo buen número de franceses que se encuentran en esta capital, siendo recibidos por el vice-cónsul Mr. Simonin á causa de estar ausente el cónsul Mr. Audibert.

Los asistentes á la recepción han sido obsequiados con exquisito lunch.

Una nota triste ha habido en este acto y ha sido el tenerse que recordar la muerte de losssibiditos, entusiastas por esta fiesta.

Los diplomáticos que han de tomar parte en el Congreso de Río Janeiro ó están haciendo ya las maletas ó han emprendido ya el viaje. El ministro norteamericano Mr. Root partió de las costas de los Estados Unidos hace pocos días á bordo del crucero «Charleston», y de Lisboa han partido también con rumbo á la capital del Brasil el Sr. Joaquín Nabuco, ministro de esta república en Washington y varios diplomáticos sud-americanos.

No es necesario encarecer aquí la trascendencia que la tercera conferencia pan-americana puede tener para las relaciones entre los latinos del Antiguo y del Nuevo Continente.

Atentado contra un almirante

Sebastopol 12.

Se ha atentado contra la vida del almirante Telmekine, comandante de la escuadra y de los puertos del mar Negro.

Resultó herido, y se le condujo al hospital.

De Sabastopol comunican detalles del atentado contra el almirante Chukinne.

Fue acometido por un marinero que, oculto en un mazo, esperaba al almirante, que pasébase por los jardines de la ciudad.

Después de disparar tuvo tiempo de huir, sin que se le capturara.

Como iba disfrazado, no se espera encontrar sus huellas.

Según un periódico, resultó el almirante herido en la cabeza y en el pecho de varios tiros de carabina.

Según parece, el almirante está moribundo, y una bala le entró por el costado derecho, perforándole el pulmón y yendo á alojarse en la columna vertebral.

Retrábase la muerte mediante inhalaciones de oxígeno.

DEMANDA ORIGINAL

Ha sido presentada ante el Juzgado del Salvador, de Granada, una demanda en juicio de menor cuantía, que ofrece la particularidad, muy originalísima, de estar escrita en verso toda ella: relato de hechos, fundamentos de derecho, citas de artículos, el suplicio, etc., etc.

Admitirá el Juzgado la demanda inspirada por las musas?

La ley nada prescribe respecto al caso; no dice si es forma indispensable la prosa, ni si pueden admitirse en versos más ó menos rítmicos. Es un caso cuya solución despierta curiosidad.

En menudo apuro se va á ver la parte demandada si no sabe pulsar la lira!

Quedará en condiciones de grave inferioridad al contestar en prosa vil.

Y si el ejemplo poético cunde, los vates letrados van á hacer su agosto.

¡Cualquiera redacta un escrito como no sea en modestas aleyuvas, ya que el romance y los endecasílabos no salen tan al correr de la pluma!

Nada, que la forma poética no está llamada á desaparecer.

Información

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Ensanche y Murallas, D. Fernando Pou; de Obras, D. José Fuset; de Beneficencia y Fomento, D. Juan Sureda; de Gobierno y Policía, D. Miguel Barceló y de Alumbrado, D. Guillermo Serra.

Para el próximo lunes se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras la cual concedió algunos permisos para particulares y se aprobaron varias cuentas.

D. Alejandro Rosselló

Por un telegrama que se ha recibido se sabe que nuestro paisano D. Alejandro Rosselló, hoy sale de Madrid y que el próximo martes llegará á Palma.

El Sr. Rosselló ha dado orden de que se le dé de alta en la contribución para el ejercicio de la abogacía y notaría, pues que se dió de baja antes de tomar posesión de la subsecretaría de Instrucción pública.

Fiesta nacional francesa

Para conmemorar la toma de la Bastilla hoy los franceses celebran fiesta nacional.

En el consulado francés todos los atos son recibidos los súbditos de aquella nación, residentes en Palma.

Esta mañana, á las diez y media, ha empezado la recepción asistiendo buen número de franceses que se encuentran en esta capital, siendo recibidos por el vice-cónsul Mr. Simonin á causa de estar ausente el cónsul Mr. Audibert.

Los asistentes á la recepción han sido obsequiados con exquisito lunch.

El comité de la sociedad de constructores de calzado «La Igualdad» se reunirá el lunes próximo á las ocho y media de la noche.

El día 19, á las nueve de la noche, celebrará Junta general ordinaria el Montepío de la Federación de Sociedades Obreras de Baleares.

De enseñanza

El señor ministro de Instrucción pública dirigirá en breve una circular á los directores de los Institutos provinciales á fin de que manifiesten si se ha cumplido el decreto de Julio de 1902, en el cual se ordenaba se formara una estadística de los profesores de enseñanza libre que tuviesen títulos profesionales, sirviendo de base estos datos al señor ministro para llevar á cabo propósitos relacionados en bien de la enseñanza de que se trata.

La fiesta del Carmen

Desde muy de mañana buen número de trabajadores estaban ocupados en colocar los adornos que figurarán en el paseo de la Rambla y calle de la Riera y otras comprendidas en el barrio del Carmen.

El adorno é iluminación resultarán muy vistosos. Piezas de gasa, banderas nacionales y regionales, cuerdas de mirto y arcos voltaicos engalanan aquellas vías.

Los organizadores han hecho verdadero derroche de buen gusto.

El baile de jaleo que tendrá lugar esta noche promete verse muy animado.

Maniobras militares

Ultimamente el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra dispuso que se celebrara en todas las regiones de España maniobras militares.

Obedeciendo á tal disposición sabemos que en Mallorca tendrán lugar diferentes maniobras. Se celebrarán el mes de Octubre y las llevará á cabo el Regimiento Infantería de Inca n.º 62.

Cuchilladas en Pollensa

Podemos ampliar con los siguientes detalles la riña ocurrida en Pollensa de que ayer dábamos noticia.

En la calle Mayor de dicha villa, por cuestiones amorosas, riñeron varios sujetos. Uno de ellos llamado Ramón Grimalt Ferrer, agredió con un cuchillo á Antonio Font Villalonga, Martín Palmer Cifre y Juan Benassar Villalonga, de 19, 18 y 16 años de edad, respectivamente.

El primero presentaba una herida en el costado izquierdo, el segundo otra en igual sitio, una en la mano derecha y otra en el brazo izquierdo, y el último una en el costado izquierdo.

El agresor fué puesto á disposición del Juzgado.

Máquinas explotadoras

En otras ocasiones nos hemos ocupado de ciertas máquinas colocadas en diferentes puntos de esta población, que en nuestro concepto no sirven más que para engañar á incautos y explotar á los ambiciosos.

No es nuestro interés demostrar si es legal ó no la permanencia de estas máquinas en dichos sitios; pretendemos solamente llamar la atención de nuestras autoridades locales para que ellas mismas lleven á cabo sus gestiones y se convencerán de que el funcionamiento de dichas máquinas es un juego que debe prohibirse.

Las máquinas, con sus letreros, especie de lentejuelos para llamar la atención, prometen cierta cantidad al que echa en ellas una moneda de diez céntimos; y lo que hace la máquina es guardar muchas piezas sin dar cantidad alguna. Es decir, que es un negocio completo para el dueño de las máquinas.

Pero el peligro principal, que las autoridades están en el caso de evitar, es el que los muchachos inconscientes, así que tienen unas monedas, con el afán de adquirir más, van y las depositan en las máquinas.

La protesta es unánime contra estos aparatos y la autoridad gubernativa, merecería el aplauso general si como en otros ocasiones, las hiciera retirar de los sitios públicos.

Nosotros, hoy, como en época anterior, denunciamos el hecho. Ahora toca á las autoridades intervenir en este asunto, aunque creemos que debería hacerlo, sin necesidad de llamamientos por parte de la prensa.

Auxiliares del notariado

En la Gaceta del miércoles se inserta la convocatoria para cubrir por oposición dos plazas de auxiliares cuartos en la Dirección de los Reg

castellano un párrafo a libro abierto de una obra clásica de aquel idioma.

Si el opositor lo solicita, podrá, en la misma forma, verter un párrafo del castellano al francés, ó traducir ó verter de cualquier otro idioma europeo.

El tercero en despachar un expediente de visita extraordinaria a un Registro civil, ó un recurso gubernativo contra la calificación de los registradores.

El opositor redactará el extracto, la nota y la minuta de la resolución, suponiendo para esto último que el acuerdo se conforme con la nota.

El cuarto y último en resolver una consulta sobre un punto dudoso ó desarrollar un tema concreto de Derecho civil, mercantil ó administrativo, de Legislación hipotecaria, notarial ó del Registro civil.

Para la práctica del primer ejercicio también publica la Gaceta un programa de 260 preguntas, á saber: 100 de Derecho civil, común y foral; 60 de Legislación sobre Registro civil; 20 de Derecho mercantil, y 40 de Derecho administrativo.

Las obras de derribo

El día 19 del actual finaliza el plazo para terminar las obras de derribo de las murallas; no sería aventurado el decir que en aquella fecha las referidas obras no estarán terminadas.

Es más, desde hace algunos días se viene diciendo que el contratista presentará una solicitud pidiendo prórroga para la terminación de dichas obras.

Persona que entiende en estos asuntos nos manifiesta que siguiendo el trabajo en la misma forma que en la actualidad, tardará unos seis meses en terminar el derribo de referencia.

Por amoríos

En Ibiza la guardia civil ha detenido á dos jóvenes, vecino uno de San Cristóbal y el otro de Jesús, los cuales en las inmediaciones de la casa de campo nombrada Cas Consul tuvieron una disputa por cuestión de cortejo.

Uno de estos jóvenes durante la disputa sacó un revólver y al dispararlo hirió en la mano á su contrario.

El Juzgado interviene en el asunto.

Exposición internacional

Continúan activándose los trabajos en favor del proyecto de una Exposición internacional.

D. Juan Bautista Enseñat ha celebrado diferentes conferencias con la Junta de Obras del Puerto, con el Comandante de Marina y con el Ingeñero jefe de esta provincia, al objeto de ponerse de acuerdo respecto de la instalación de la Exposición marítima.

Desde luego se ha convenido que ésta se haga en el interior del puerto. Al efecto se habilitará un sitio desembarcadero para los buques de pesca y como la Exposición se ha de verificar íntegramente en la zona de la Marina, se ha pensado en desviar el tranvía que pasa por la referida explanada. Desde la calle de la Marina el tranvía tomará la dirección de la de Jaime Ferrer hasta desembocar en la Plaza de Atrazadas frente al Club de Regatas en que tomará la vía actual.

De esta manera la explanada de la Lonja quedará libre y en ella podrán instalarse los pabellones marítimos.

En los planos de la Exposición se trabaja con actividad.

«Nuevo Mundo»

El número de esta importante revista correspondiente á esta semana y que se halla de venta en la Librería Tous contiene el siguiente sumario:

La solución de la crisis: Muret y López Domínguez.—El nuevo ministerio.—Nombramientos de los cargos.

Los reyes en Segovia: Visita á la Academia de Artillería.

Los toreros heridos: «Manolete» y Posadas.

El descarrilamiento de Salisburry.

La exposición de trabajos de la Expedición obrera.

El veraneo de Maura en Valldemosa. (Palma).

La reina Victoria y sus caballos. (Preciosa doble plana).

Las obras del puerto de Melilla.

Banquete en honor de don Alberto Aguilera.

Muerte del poeta Antonio Grillo, y otras muchas notas gráficas y originales literarios.

Un mítin

El próximo día 25 en el local que ocupa la Sociedad «La defensora de licenciados del Ejército y Armada» se celebrará un mítin de propaganda para poder desarrollar con más facilidad las inspiraciones que persigue su fin y protestar al mismo tiempo del incumplimiento de la ley de 10 de Julio de 1885.

En pro de la Agricultura

Personas que se interesan por la prosperidad del pueblo de Deyá, nos ruegan que hagamos pública la conveniencia de que la Junta Provincial de Instrucción Pública y la Cámara Agrícola, interpusieran su influencia cerca de las autoridades para que sea un hecho el establecimiento en aquella localidad, del campo de experiencias agrícolas bajo la dirección del maestro de la escuela pública de primera enseñanza, conforme á lo que prescribe el Real decreto de 13 de Octubre próximo pasado; y se reprima con energía la feroz persecución de que son objeto los pájaros beneficiosos para la agricultura.

Con gusto nos hacemos eco de tan razonada aspiración, y no dudamos que las celosas corporaciones nombradas, que en repetidas ocasiones han mostrado lo mucho que se interesan por el desenvolvimiento de la riqueza agrícola del país, harán cuanto se halle en su mano para darle cumplida satisfacción.

Se vende En muy buen estado una sillera de nogal. Informes, Centro de Anuncios.

Notas del Carnet

NECROLÓGICA

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido esta mañana la distinguida Srta. D.ª María de las Mercedes Amengual y Oliver, hermana de nuestro compañero en la prensa D. Jerónimo Amengual, director de La Almudaina.

La citada señorita era ejemplo de bondad y humildad cristiana y ha sufrido con verdadera resignación hasta la muerte, su penosa enfermedad.

Al dar nuestro más sentido pésame á toda su familia, hacemos votos para que Dios haya acogido en su seno al alma de la finada.

El lunes á las once se celebrará el funeral en la iglesia de Santa Eulalia.

DE VIAJE

Procedentes de Alicante han llegado esta mañana á bordo del vapor Isleño don Francisco Bauzá, D. Emilio Janer y Señora, D. Joaquín Fernández, D. Gil Padadés, D. Francisco Vidal, Mr. C. Lamoijen, D. Mateo Vidal, D. G. Gil y familia, D. Miguel Meliá.

En el mismo vapor han venido procedentes de Ibiza D. Agustín Brugada y D. Nicolás Coll.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—San Buenaventura, cardenal y Santa Adela, virgen.

Para mañana.—Santos Enrique, emperador y Camilo de Lehis, fundador.

Cuarenta-Horas.—Mañana continuarán en el Hospital.

A las seis exposición, acto seguido prima y oficio matinal, á las diez misa mayor.

Por la tarde, á las cinco y media, vísperas, completas, maitines y laudes solemnes y al anochecer, novena y reserva.

En las Teresas, empezarán mañana dedicadas á la Virgen del Carmen.

A las siete y media exposición, á las diez y media misa mayor.

Al anochecer, novena con sermón, completas y reserva.

En la Catedral.—En esta santa iglesia mañana en la misa mayor predicará el canónigo D. Buenaventura Barceló.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta á la Virgen del Carmen. A las siete de la mañana misa de comunión general; á las diez y media oficio mayor, con música y sermón.

En el oratorio de los Hermanos Carmelitas descalzos (arrabal de Santa Catalina), fiesta dedicada á nuestra Señora del Carmen. A las siete de la mañana misa de comunión general, con plática por D. Juan Enseñat, vicario de San Magín; á las diez misa solemne, con exposición del Santísimo, en la que se cantará la misa Te-Deum laudamus, del Abate Perossi, con sermón por el Rvdo. padre Miguel Rosselló, de los SS. CC.; á las seis de la tarde saldrá la procesión de costumbre.

MILITARES

Servicio de la Plaza para el 15 de Julio de 1906.

Parada.—El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Comandante del Regimiento Infantería de Palma D. Miguel Vila Palmer.

Hospital y Provisiones.—El tercer Capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia.—El 11.º oficial del Regimiento Infantería de Palma, y clases del mismo.

Destino.—El Almirante de la Armada D. José María Beranger y Ruiz de Apoda se ha encargado de la Presidencia del Consejo de Administración de la Caja de Huérfanos de la guerra.

Citación.—Por el Gobierno Militar de esta Plaza se cita al Phro. D. Bartolomé Vich Cañellas, para entregarle un documento.

DEL PUERTO

Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas:

Entradas.—Procedente de Alicante é Ibiza ha llegado esta mañana el vapor Isleño, con la correspondencia de ambos puertos carga general y 23 pasajeros.

Salidas.—Para Marsella ha salido esta tarde á las dos el vapor Isleño.

Despachados.—Para Barcelona se ha despachado y salido esta tarde á la hora de itinerario, el vapor Balear.

También se ha despachado y saldrá el lunes por la mañana el vaporcito Cabrera para la isla de su nombre.

Con destino á Altea se ha despachado el laúd San Miguel, con cargo de lastre.

Noticias varias.—Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Lulio, saliendo por la noche á la hora de costumbre para Ibiza.

COMERCIALES

Mercado de Palma

Debido á lo encallado que está el negocio en Marsella y Aix, por lo que se refiere al almendrán de Mallorca, este artículo ha experimentado una ligera baja.

Los precios que rigen hoy son los siguientes: Almendrán viejo, á 89'00 pesetas el quintal. Id. nuevo, á 95 ptas. id. Harinas: Triple fuerza á 40; pan corriente á 37, y baja de 34 á 35'00, todo pesetas los 100 Kg.

Habas á 20'00 ptas. el Hl. Cebada á 14 id. id.

Trigo caudal de Castilla á 29 pesetas los 100 Kg.

Avena negra á 12 y blanca á 10'00, todo ptas. el Hl.

Arroz según número de 29 á 35 y Bomba á 50 ptas. los 80 Kg.

Algarobos de 20 á 21'00 reales el quintal.

Garbanzos á 34 ptas. los 100 Kl.

Cacahuets de 22 á 24'50 pesetas los 50 Kg.

Proyecto de las maderas

Según nota facilitada hoy por los almancenistas Sres. Palmer y Castañer, los precios de las maderas en esta plaza son como sigue:

Pino de Mallorca, de 3 reales y medio á cinco el quintal, según clase.

Maderas extranjeras: De Suecia (Pino abeto).

2 1/2 x 4 1/2 20'105 ptas. palmo lineal

2 1/2 x 6 0'185 » » »

2 1/2 x 7 0'225 » » »

2 1/2 x 8 0'26 » » »

3 x 7 0'26 » » »

3 x 8 0'315 » » »

3 x 9 0'36 » » »

3 x 12 0'50 » » »

4 x 9 0'50 » » »

Del Norte de América (Pino tea).

2 1/2 x 7 0'29 ptas. palmo lineal

3 x 8 0'35 y 38 » » »

3 x 9 0'40 y 45 » » »

4 x 9 0'35 y 60 » » »

6 x 10 0'94 » » »

9 x 12 0'70 » » »

12 x 14 2'27 » » »

12 x 14 2'65 » » »

10 x 16 4'25 » » »

Caobas en piezas á 5 1/2 reales palmo cúbico.

Nogal satén á 6 reales palmo.

Cotizaciones Valores Locales

Día 14 de Julio de 1906.

Dinero

Crédito Balear. 95'50

Fomento Agrícola 90'00

Acciones Vapores Isleña 72'75

Obligaciones de id. al 5 por 100. 103'00

Acciones Salinera Española. 115'00

Obligaciones de id. al 5 por 100. 104'00

Id. de la id. al 5 por 100. 100'00

Ferro-carriles de Mallorca 79'00

Alumbrado por Gas. 99'00

La Económica. 10'50

Bonos Municipales. 43'50

Valores Públicos

Oficial del día 13 Julio

4 por 100 interior contado 81'00

5 por 100 amortizable 100'95

Banco de España 000'00

Tabacos 394'00

Francos. 110'95

Libras 27'90

Barcelona (Bolsa) día 13, 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes. 81'26

5 por 100 amortizable 100'00

Nortes 54'85

Alicantes 90'45

Orenses 28'10

Coloniales 70'25

Francos 111'35

Exterior de París 95'70

Renta Francesa 96'72

Barcelona (Bolsin) 14 10 mañana

4 por 100 interior fin de mes. 81'22

Nortes 54'82

Alicantes 90'30

Francos 111'35

Gacetillas

Esta mañana una comisión de la Audiencia ha girado la acostumbrada visita de cárceles.

MANUAL de agricultura, dedicado al hijo del cultivador, por García Sanz, 4 ptas.

Se han de proveer por oposición una beca para la Facultad de Teología, dos para la de Teología y dos para la de Filosofía y Letras pertenecientes todas á los antiguos colegios mayores de la Universidad de Salamanca.

En el corral común de Lloseta se halla depositada una oveja encontrada en la vía pública.

AUXILIAR del Mecánico, por Cambra, 5 ptas.

Mañana noche de ocho á diez la Banda Malloquina que dirige don Andrés Gelabert, efectuará en el paseo del Borne el siguiente programa:

1.º «Recuerdo del Transvaal» pasodoble.—Alcarria.

2.º «Boudeuse» Vals boston.—Worsley.

3.º «La Tempestad» fantasía.—Chapí.

4.º «La Sultana» mazurca de concierto.—Bergler.

5.º «La Doble Aguila» marcha.—Wagner.

ARTE DE HACER vinos, modo de cultivar las viñas, procedimientos para combatir el Mildew. Vinos de frutas y plantas artificiales y de todas clases por N. Bustamante, 3 ptas.

A efectos del calor que reina durante estos días los baños de mar que hace ya algun tiempo se hallan abiertos al público se ven muy animados.

Entre estos establecimientos, uno de los que se ven más concurridos por ser el más próximo á la ciudad, es el de propiedad de doña Juana M. Llopart, situado en la Portella.

EL OLIVO Y EL ACEITE, cultivo, extracción y purificación, por A. Aivi, 2 ptas.

Se procede á la recomposición del piso del paseo del Borne.

Por fuerzas de carabineros han sido apresados 700 litros de alcohol.

TRATADO de carpintería de Muebles y edificios 2 tomos y un Atlas, por García Lopez, 8'50 ptas.

Debemos llamar la atención de la policía acerca de los abusos que cometen los mozos de cordel á la llegada de vapores, pues atropellan todo lo que encuentran á su paso y que les estorbe para ser los primeros en entrar á bordo de los buques.

Los agentes y jefes de policía que ahora acuden á inspeccionar la llegada de vapores contemplan este abuso sin hacer el menor caso.

En La Puebla han sido detenidos dos sujetos que hurtaron 6 metros de cadena de hierro propiedad de D. Joaquín Gual de Torrella.

TRATADO completo del cultivo de la huerta por B. Aragó, 7 ptas.

En la misma villa ha sido detenida una mujer presunta autora de haberse apoderado de una capa de pañete

La guardia civil de Algaída ha denunciado al Sr. Gobernador á un sujeto por infracción del Reglamento y policía de carreteras.

MANUAL COMPLETO de Artes cerámicas, fabricación de objetos de tierra cocida, por García Lopez, 2 tomos 6 ptas.

La guardia civil de Ibiza ha detenido á dos sujetos que riñeron en aquella ciudad.

Por el jefe de policía ha sido presentada al Sr. Gobernador una lista de los individuos que hoy estaban hospedados en hoteles y fondas de esta capital.

Parece que se ejerce activa vigilancia cerca de estos establecimientos á fin de que no pueda entrar en los mismos ningún individuo sospechoso.

EL MODERNO destilador licorista, aguardientes, jarabes y cervezas, vinos y vinagres, contiene más de 2,500 fórmulas por Valsecchi, 6'50 ptas.

Con las modificaciones propuestas por la Dirección de la Marina mercante, ha sido aprobado el reglamento de practicas para el puerto de Palma de Mallorca.

En el arrabal de Santa Catalina mañana serán colocadas las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que se celebrará los días 21 y 22 del actual.

TEORIA Y PRACTICA de los abonos, obra nueva, por J. Aguilera, 3 ptas.

Nuestro compañero de Redacción don Pedro J. Palmer Gelabert ha sido nombrado agente productor de la Sociedad de seguros La Mútu Hispano Americana de Madrid.

Al acoger anoche en estas columnas la noticia de que había presentado la dimisión la Junta directiva del Circulo de Bellas Artes, dijimos también habíase convocado junta general para mañana domingo en la que se daría cuenta de dicha dimisión.

Esta última noticia no se ha confirmado, pues no se asegura que todavía no se ha señalado la fecha para la convocatoria.

CRÍA lucrativa de las gallinas, por Navarro Selser, 6 ptas.

Hoy como de costumbre se ha celebrado mercado en la plaza de este nombre.

A la una de esta tarde ha salido para Marsella el vapor Isleño.

Los Sres. Quetglas y Canadell dueños del nuevo establecimiento de tejidos y novedades para señoras «LA FAMA» calle de Cerverols número 19, nos participan que el próximo lunes día 16, abrirán una Gran Baratura verdica, en todos los artículos, por exceso de existencias.

Recomendamos al público la visite antes de hacer sus compras.

Somatose EN LA CONVALESCENCIA.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

OSTRAINA, el más poderoso reconstituyente para los enfermos y el universalmente adoptado por todas las eminencias.—Venta, Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Se cura usando las Pastillas antisépticas balsámicas Morelló.

Con el uso continuo del «Jabón fluido Gorgo» desaparecen las manchas y pecas del cutis.

Venta en perfumerías.

ANUARIO RIERA

Indicador general de la Industria y Comercio de España.

AÑO 1906

De venta en la Librería TOUS, plaza de Cort

LA MUJER, Médico del hogar por Ana Fischer-Duckelman

Un grueso tomo, ricamente encuadernado, de 850 páginas con 450 fotografías y 25 láminas artísticas en colores.

Precio: 50 PESETAS

De venta en la Librería de J. TOUS.

Más telegramas

Conferencia Madrid 14 (2'15 m)—Barcelona.—El Gobernador civil ha celebrado una conferencia telefónica con el ministro de la Gobernación Sr. Dávila referente al conflicto suscitado con motivo del Descanso Domicil.

Los reyes de excursión La Granja.—A las ocho de la mañana, los reyes verificarán una excursión en automóvil, almorzando en el Paular.

Un duelo—Herido grave Madrid 14 (10'50 m)—Paris.—A consecuencia de un incidente surgido en la Cámara francesa, batieronse el subsecretario del interior Mr. Serrant y el diputado nacionalista Mr. Pugliesi.

El duelo fué reñido, y en él resultó gravemente herido monsieur Sarrant.

Reclamado por el juzgado Madrid 14 (10'45 m).—Telegrafista de Bilbao que ha marchado á Barcelona el Sr. Moriones, reclamado por el juzgado de dicha ciudad que entiende en la causa que se instruye con motivo de los discursos pronunciados en un mítin celebrado en Agosto de 1905.

Beatificación En Elorrio—Navarra—se ha celebrado con grandísima animación las fiestas para la beatificación de fray Benitocho, la traslación de cuyos restos mortales se ha efectuado en una urna de plata.

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen, y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir:

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné miliar (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperoso y seborrea (herpes). Lécitos, foliculitis, etc.

NOTA. Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá á mediados de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 88 duros.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba saldrá de este puerto el día 31 del corriente el vapor

CONDE WIFREDO

NOTA.—Se advierte á los señores cargadores que solamente se admitirá la carga que esté previamente comprometida.

¿NOVEDAD SIGLO XX?

Lamparilla de noche

Con solo 0'10 pesetas de gasto se garantizan luz por más de CIEN horas.

Droguería de MIGUEL BESTARD—Plaza Cuartera, 2

Desea venderse

Una casa-horno, con los útiles necesarios, en Binisalem, plaza de la Cuartera=6.

Ganga

Por ausentarse su dueño se desean vender varias carabinas de salón de 6 milímetros de calibre, una barrica y accesorios para la instalación del tiro y una máquina de taladrar. Informes calle de Arabi núm. 11.

A los que se ausentan

Se construyen embalajes y transportan muebles á todos los puntos de España. Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc. Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brossa 36, tienda.

Alquileres

Se alquila el piso de la casa zaguán calle Tierra Santa núm. 7, con vista á la calle de la Harina, ocho dormitorios, coladuría, agua en abundancia y todas las comodidades para una numerosa familia. Informarán Conquistador 39, entresuelo.

Nodriza

Se desea una para criar en su casa. Diríjase Puriñana 62, (Arrebali).

Venta

Hay para vender un bonito brech con todo de verano y de invierno. También hay una galería de seis asientos, casi nueva, otra de lance de seis asientos, otra de cuatro asientos, un carrilón de dos asientos en blanco nuevo y otros varios carruajes. Informarán calle de la Concepción núm. 5.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olveaga n.º 1, Paseo de Recoletos

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15—40 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 108.597.518'08

Subdirección en Palma.—Calle de Felipe Bauzá, núm. 7

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bardeta. Teléfono, 3.971.—Despeñador—Príncipe y Gatonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinnelencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, polencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, esoforulismos etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newville)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Taller, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa Grosley y Baithers de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin génesis ni caldera.—Gasógeno sistema Dwyson.—Calderas y máquinas de vapor Dwyson y Paxman.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Único representante Bernardo Estola, Palma de Mallorca

RECOMENDADOS



MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS CISTITIS CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia del orinar, los solos que donan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gona militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites ó Inyecciones Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sífilis Curación radical con el Antisifilítico **Roos Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva ésta es infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los incurables el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada ASALTO, 4, BARCELONA

<p>Gotas Madres Sulfurosas DE BAR</p> <p>Medicación sulfúrea por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfúreas.</p> <p>Precio del frasco, 3 pesetas.</p>	<p>FER BAR MARCA BAR</p> <p>Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados recomendados por eminencias médicas.</p> <p>Precio de la botella, 3 pesetas.</p>
--	--

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

No más vello

20 años de éxitos es la mejor garantía de que los **«POLVOS cosméticos de Franch»** quitan en pocos momentos el pelo y es vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este **«depilatorio»** es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'5 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZA MIL PESETAS

El que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que cura más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Prescritas en las cápsulas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Véanse los años de existencia. Unas 100.000 personas recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco en botella.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Depósito: Farmacia del Dr. PIZA.—Desconfiar de imitaciones.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con declinamiento de fuerza e inapetencia La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades, y en general de las humores ó infecciones.

Para el uso véase el prospecto.

Vente en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

DESCONFIAR DE IMITACIONES

El retrato de Magnesia Bishop es una bebida refinada que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina; obra con suavidad sobre el vientre y el hígado. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

En Farmacias.—Desconfiar de imitaciones

MAGNESIA DE BISHOP

TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, á 0'50 pesetas. ANUNCIOS DE SOCIEDADES línea del cuerpo 8 á 0'20 pesetas. RECLAMOS EN 2.ª ó 3.ª página á 0'15 pesetas línea del cuerpo 8. GACETILLAS en la sección destinada para esta clase de propaganda la línea del cuerpo 8 á 0'25 pesetas.

ANUNCIOS EN LA CUARTA PLANA á pesetas 0'08 la línea sencilla del cuerpo 8.

Cada ANUNCIO, reclamo, EDICTO, etc., etc., debe abonar pesetas 0'10 por inserción por impuesto del timbre móvil al Estado.

NOTA.—Los anuncios, reclamos, Edictos, etc., etc., que solo se publiquen una sola vez deberán abonar el 50 por 100 de recargo sobre el precio de la tarifa.

Encajes de prospectos á pesetas 10 la tirada de toda la edición.

Comunicados á precios convencionales.

20 por 100 de descuento á los señores suscriptores.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta. Eulalia, 10

tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro, á ella pues deben dirigirse cuantas personas y entidades deseen utilizar la sección de propaganda de este diario.

Se hacen contratos de anuncios y reclamos permanentes á precios convencionales.

Fijación de cartones y reparto de prospectos á precios sumamente módicos.

Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nervios, ronca, fatigas y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

¡Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración, y la facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPILES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

ZIG-ZAG Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

GRAN LIQUIDACION por reformas de local en la acreditada tienda de

Herederos de Buenaventura Fuster

PLAZA DE COLL 9.º 9.º y 9.º GALERA 6, 8, 10 y 12—PARADA DEL TRANVIA

Grandes existencias en Lanillas para trajes de Caballero. Vichis Céfiro, Indianas y demás artículos propios de la presente temporada de Verano para trajes de Señora á precios sin competencia.

BARATURA SIN RIVAL—AMERICANAS DE ALPACA DESDE 5 PESETAS EN ADELANTE.—No confundirse.—Parada del Tranvía.—Plaza de Coll, 9.º 9.º y 9.º

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina **Doméstica bobina central** la misma que se emplea universalmente para las familias, en los labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ADDUCK y J.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—4



SALUD Y BELLEZA

Señoras, Señoritas y Jóvenes elegantes

—QUE PONEIS CUIDADO EN VUESTRA PERSONA Y QUEREIS CONSERVAR LA ESTÉTICA DE VUESTRO ROSTRO EMPLEAD EL—

JABON LIQUIDO GORGOT á base de hiel de vaca afrecho y salol

Este es producto de aquéllos que tienen su época y gozan de fama por duradera, sino que es el NON PLUS ULTRA de los cosméticos, inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto á la utilidad del

Jabón líquido Gorgot

puede resumirse en dos palabras

Salud y belleza

MODO DE USARSE.—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumerías de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Señoras de Boscana, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería de Quetás, Quint.—Perfumería La Ilusión, calle San Nicolás.—Almacenes San José.—Colmado La Providencia, y Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.—Precio del frasco, PESETAS 3.